
职工服务热线问答12351
政策咨询

答： 根据 《工会基层组织选
举工作暂行条例》 第三条， 工会
委员会的主席、 副主席， 可以由
会员大会或会员代表大会直接选
举产生， 也可以由基层工会委员
会选举产生。

法律咨询
答： 法律没有规定单位必须

每年给职工上涨工资， 如果合同
没有约定， 单位支付职工的工资
不低于北京市最低工资标准即不
违法。

生活服务
答： 刷卡只是验证身份。

互助保障
答： 如果符合报销条件， 可

以免费享受。 回答上期本版提问

民主管理
促发展

厂务公开
集群智

安安外外三三条条小小学学：：从从彩彩虹虹信信箱箱到到微微信信群群
曾经， 安外三条小学的 “彩

虹信箱” 名噪一时， 这也曾是学
校民主管理最集中体现的地方。

东城区安外三条小学从1994
年以来， 先后由三所小学调整合
并形成。 学校现有在职教职工46
人， 其中区级骨干教师4人， 校
级骨干教师5人。 学生360名， 其
中75%来自外地务工人员和流动
人员家庭。 “老师日常的工作压
力非常大， 民主管理是疏导教师
情绪的一个出口。” 校长程洪说。

然而 “彩虹信箱” 最近有些

“落寞”。 “因为我们建立了微信
群， 有什么事儿老师在群里就直
接说了。” 校工会主席唐力军说。

教师上班时间早， 学校规定
班主任7： 30到校， 科任老师7：
50到校， 但有些学生7： 10就到
校了。 问题出来了， 老师的早餐
什么时间吃呢？ 收到老师们的提
问 ， 学校行政进行了充分的调
查， 最后决定由行政在早晨组织
学生进行早锻炼， 为老师们留出
吃饭时间， 早锻炼结束后再将学
生带回教室交给老师。

在安外三条小学， 老师有多
种渠道反映诉求。 “行政干部联
系行政大组工作月记录” 也是其
中之一。 在学校， 每名行政干部
负责联系一个年级的教师， 要保
持每周与老师交谈， 了解教师本
周基本情况， 以及各班级情况，
并记录下本组的好人好事和需要
解决的问题。 这就保证了一线教
师与校长之间保持通畅的沟通渠
道， 任何问题校长可以及时了解
并想办法解决。

学校还不断创设多种渠道的

校务公开信息平台， 比如教职工
大会、 全体会、 校内办公网和公
共文件柜 、 校讯通平台 、 公示
栏、 校门口LED屏幕、 楼道电视
屏幕、 学校对外网站等， 使教职
工能第一时间知道学校的规划、
计划 、 工作报告 、 各类改革方
案、 管理制度、 民主测评等需要
提交大会审议的文件等内容。

学校还专门制定了符合本校
情况的 《校务公开工作实施细
则》， 从领导体制和运行机制上，
保障了校务公开工作的有效落

实， 有章可循， 监督有力， 保障
了学校工作在民主监督的公正透
明环境中依法开展。

本报首席记者 边磊

畅通教师与学校沟通渠道 随时了解想法解决问题

昌平社保卡明年起免费投递
本报讯 （通讯员 王淑凤 杜

娟） 笔者昨天从昌平区社保中心
获悉， 明年1月1日起， 昌平将为
全区14325家参保单位提供社保
卡免费投递服务。

“听说以后社保卡免费送到
咱参保单位手中 ， 真是太便捷
了！” 昌平区内一家参保单位社
保经办人张女士感慨， 每次单位
招聘新员工， 她都要跑上几次社
保中心办社保卡。 不仅来回跑腿
儿费时间， 到了社保中心有时还
得排队等候。

为确保参保单位能及时、 准
确收到社保卡， 昌平区社保中心
还对每张社保卡采取了 “回执
式” 投递。 即社保卡送达参保单
位签收时， 参保单位应先核对公
章单位名称与 《回执单》 上的单
位名称是否一致。 核对无误后，
参保单位接收人员应当场清点卡
片等物品， 并在回执单白联上逐
页加盖公章。 因无人签收、 无核
对材料或者与核对材料不符等原
因不能妥投， 昌平区社保中心可
安排二次投递。
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本报讯 （记者 闵丹 ） 11月
21日， 市总工会举办了2014年度
北京市工会系统新闻宣传培训
班， 邀请专家为16个区县、 经济
技术开发区及各产业工会、 局总
公司主管宣传或信息工作的负责
人、 工会宣传员代表近300人进
行了授课。

在为期一天的培训课程中，
学员们共培训了 《新闻危机管理

与突发事件应对》 和 《新闻摄影
技巧》 两门课程。 中国人民大学
新闻学院传播系主任胡百精首先
通过大量的案例分析， 结合当前
网络热点新闻， 阐述了新媒体的
特点， 并教授了一些新闻危机管
理的技巧和突发事件的应对办
法。 在摄影技巧的课程中， 资深
摄影记者根据多年的新闻摄影经
验， 通过对大量新闻摄影作品的

点评， 深入浅出地讲授了新闻现
场的取景、 拍摄新闻角度及摄影
用光等专业知识。

相关负责人介绍， 此次工会
系统新闻宣传培训班， 旨在不断
满足新时期工会新闻及网络宣传
工作要求， 增强新媒体环境下基
层单位工会干部的新闻应急能
力， 丰富他们的新闻业务知识，
进一步扩大工会影响力。

市总邀专家为工会宣传员“传经”

本报讯 （记者 闵丹 ） “你
好！ 我叫吴雪， 是银行的一名客
户经理， 很高兴认识你！” 11月
22日下午， 在北京金融工会和市
直机关工会等单位联合举办的
“相约在冬季 爱在相遇时” 青年
联谊会上， 一位女孩在 “破冰游
戏” 中大方地介绍自己。

本次活动在市职工服务中心
举办。 进场前， 参加此次活动的
200名单身职工都在身上贴了一
个写有名字和编号的心形卡片。
他们的年龄 、 身高 、 籍贯 、 民
族、 兴趣爱好等信息均由主办方
提前制作了信息卡展示在信息
区。 参加活动的青年大都来自金
融、 教育、 新媒体等行业， 每人
的月薪和期待月薪着实不低， 不

少单身女职工的月薪都在8000-
10000元， 有的高达30000元。

现场， 男女职工共分成7个
组， 通过赠送玫瑰花、 吃糖果等
小游戏后， 青年男女相互交谈并
熟识起来。 “我是抱着试试看的
心态来参加活动的， 通过半天的
游戏， 认识了不少新朋友， 感谢
工会为我们提供了相识的机会。”
来自市教委的单身女职工说。

本次活动的近200名职工分
别来自金融系统和市直机关等31
家单位， 不少单位的工会提前将
各自单位的单身职工情况进行统
计和汇总。 国泰君安证券公司的
工会负责人介绍， 公司工会组织
了18人来参加， 工会负责人也在
现场服务 ， “因为是工会组织

的， 职工们觉得靠谱和放心。”
当天的活动持续到下午5点

才结束， 13对单身男女现场牵手
成功。 市金融工会相关负责人表
示， 由于工作繁忙， 金融系统单
身职工缺少互相接触和交流的机
会。 今年金融工会已经举办了两
场青年联谊活动 ， 效果都还不
错， 明年将继续开展此类活动，
希望行业内的单身职工通过这种
方式找到自己的人生伴侣。

工会举办相亲会 职工觉得挺靠谱
市金融工会为200名单身职工搭鹊桥

本报讯 （记者 崔欣 ） 农家
一锅鲜 、 可乐鸡翅 、 蘑菇炖小
鸡、 啤酒鸭……无论是外观还是
味道， 令在场观众和嘉宾赞叹不
已。 20日， 怀柔区杨宋镇总工会
组织辖区内职工开展了 “家乡的
味道， 职工厨艺秀” 大赛。

据杨宋镇工会专职副主席刘
爱好介绍 ， 2011年杨宋镇把许
多家小微企业联合起来， 成立了

市首家商业服务业联合工会。 这
两年， 一些餐饮行业由于菜品单
一， 没有什么拿手菜， 整体情况
不太景气。 镇总工会就想到了组
织来自镇域内不同省市的职工，
举办厨艺比赛， 展示拿手菜肴。

赛后， 镇总工会将与小微餐
饮业实现对接， 把获奖入选菜肴
的菜谱免费赠送给餐馆， 丰富餐
饮服务业的经营种类。

杨宋镇职工秀拿手“私房菜”

本报讯 （通讯员 张亚非 ）
“这下可好了， 办公室里再也不
会吸二手烟了。” 近日， 中铁六
局信达公司机关工会向机关全体
干部员工发出 “禁烟倡议书 ”，
营造绿色、 无烟、 清洁、 文明、
和谐的工作环境和公共环境。

机关全体员工纷纷在倡议书
上签名并作承诺， 违者将接受处
罚。 大家主动清理烟缸等物品，

相互监督， 相互提醒， 主动劝阻
前来办事人员不在办公场所吸
烟， 树立无烟办公理念。 公司领
导以身作则， 在公务活动中带头
不抽烟、 不向他人敬烟。

同时， 机关工会提倡和组织
干部职工进行各类体育健身活
动， 把创建 “无烟环境” 和倡导
绿色文明生活有益结合， 疏堵有
序， 促进禁烟活动的顺利开展。

信达公司创建无烟办公环境

图为联谊会现场青年男女轻松交流。 本报记者 周世杰 摄


